

La Compañía Frutera después de completar la casi total ocupación de la región bananera del Pacífico, pretende obtener concesiones leoninas y a largo plazo a cambio de un marabedí.

"TRABAJO"

APARTADO
1386
TELEFONO
2410
AÑO VII
NUMERO
249

San José C. R.



San José, Costa Rica, sábado 24 de Julio de 1937 N° suelto Vale 10 Céntimos

"TRABAJO"

Organo del Partido Comunista

EFRAIN JIMENEZ G.

Editor

EDGAR CARVAJAL

Administrador

GUILLERMO GREEN

Secretario de Correspondencia

JOSE Fco. MORALES

Jefe de la Brigada

El Gobierno, que hasta el momento se ha mantenido firme frente a las demandas de la United, no debe ceder

Los sofismas de Lilito no sirven para enmascarar su actitud de tiranuelo que ha querido callar la voz de los maestros libres del país

Educación Pública ha hecho sentir a los maestros del país su condición de subordinados sin derechos para opinar, y sin capacidad de tener criterio propio en materias de su profesión. En el reportaje del Sr. Secretario de Educación Pública en "La Tribuna" del 20 de los corrientes, se quiere disimular con un sofisma esta realidad. Se alega que las "masas" nunca han elaborado las leyes; que éstas son hechas por técnicos, etc., etc. Como decimos, todo esto no es más que un sofisma: nadie le ha pedido a Aguilar Machado que reuniera los maestros en la Sabana, como él lo sugiere, para que en tal reunión se fueran redactando uno a uno los artículos de la ley. Lo que se le ha pedido es que diera a conocer la ley a los maestros y que los dejara en libertad de opinar. Lo censurable es ese miedo a que en la Prensa aparezcan las opiniones de los maestros que hacen reparo a la ley o que francamente la adversan. Y si no es por miedo que se han impe-

didado tales manifestaciones de opinión ha de ser forzosa mente por desdén hacia el personal docente. La actitud despótica del Secretario parece encaminada a imponer su criterio sin oír razones, sin permitir ninguna discusión por parte de aquellos elementos que más luces podrían dar a los legisladores que van a examinar la ley. Lilito se declara sumo pontífice de la educación tica. El proyecto de ley no es materia que los "maestros" puedan discutir, porque es una obra de la trinidad que figuran el Secretario y los dos Jefes de Educación, trío omnisciente y omnipotente que está muy por encima del nivel de los maestros. Esta trinidad tiene ahora el monopolio del pensamiento en materias de educación y ¡ay! del maestro que no aplauda. Creíamos que a un Secretario de Educación Pública debería complacerle contar con un Personal Docente que se interesara por las reformas de la educación en el país; que

Pasa a la sexta página

Ha venido ocupándose la prensa de un asunto que reviste enorme importancia nacional y en la resolución del cual se van a jugar los intereses de la presente y de las futuras generaciones del país. Se trata de los nuevos contratos propuestos por la United Fruit Co al actual Gobierno, contratos que de ser aprobados tal como la Frutera los presenta, significarían la entrega total y a ningún precio de las más ricas y prometedoras reservas de tierras con que cuenta hoy Costa Rica. Tras un largo y vergonzoso proceso que ahora no vamos a relatar, y aprovechando bajo paga los servicios que como intermediarios le han prestado unos cuantos misetables que de ordinario alardean de patriotismo y a quienes "Trabajo" ha puesto en la picota del desprecio—ya que no otra cosa podemos hacer por ahora con ellos—la Compañía ha logrado al fin hacerse dueña de las mejores tierras del Pacífico. Prácticamente, ésta posee hoy la península de Osaun-

tera y toda la vasta región comprendida entre el Golfo Dulce y la frontera con Panamá. Logrados en este sentido sus propósitos, la rapax e insaciable compañía se dispone ahora, utilizando también el concurso de unos cuantos costarricenses descastados, a celebrar unos nuevos contratos con el Gobierno, que complementando los ya existentes le permitan lo siguiente: 1º Ampliar el plazo para el traspaso de sus bienes al país, de manera que cuando tal cosa ocurriese, ya éstos no tendrían ningún valor real, pues ya para entonces la Compañía habría agotado totalmente la que es ahora rica y prometedora región y sus muelles, edificios y ferrocarriles estarían en ruinas. 2º Asegurar para un plazo mucho mayor del estipulado en las anteriores contrataciones, el mantenimiento del impuesto de exportación vigente. 3º Hacer una miserable inversión de 200.000 dólares (doscientos mil dólares) para presta-

Pasa a la sexta página

Hay una enorme diferencia entre las actuaciones de nosotros y las de Manuel Castro Quesada.

Manuel Castro Quesada—con su cinismo habitual—ha tenido la audacia de referirse a nosotros, en conexión con la huelga del Atlántico, en términos que no encajan en los marcos de su vida propia. El asaltador de un Banco en Sonsonate y de varios establecimientos comerciales en San José no tiene derecho hablar muy caado para atrás de la necesidad de que haya sanción para los que atropellan la propiedad ajena. El hombre que persiguiendo la realización de ambiciones personalísimas regó con sangre inocente en las calles

de San José cuando aquella tragicomedia que se llamó «bellavistazo», no tiene derecho a censurar las violencias de nadie y mucho menos si esas violencias fueron más nobles y menos perniciosas que las suyas. El hombre que después de mil desplantes en las plazas públicas se llenó de terror por unas bombas que cayeron cerca de su cuerpo y cambió el cuartel de que criminalmente se había apoderado por un perdón de don Ricardo Jiménez, no tiene derecho a censurar a este ex-Presidente por-

Pasa a la sexta página

¡Alerta, católicos honrados!

Porqué no dicen nada los curas en los pulpitos de la persecución del catolicismo en Alemania?

¿Qué contradicción es ésta cotoucos honrados de Costa Rica?

¿Por qué esta persecución sistemática de los dirigentes católicos contra el Comunismo, que no persigue ningún credo religioso, que deja en Rusia libertad de cultos, que solo lucha para que no haya en el mundo gente con hambre ni humillada por la limosna de los poderosos?

¿A qué obedece este entendimiento de la Iglesia Católica con el fascismo? No han destruido los aviones fascistas de Italia y de Alemania, las ciudades vascas, y no es el pueblo vasco un pueblo eminentemente católico? Las bombas de Hitler y de Mussolini han reducido a escombros los templos de Durango y de Guernica; las bombas facistas han despedazado a miles de mujeres y niños vascos mientras oían misa esperando la muerte que desde las nubes les enviaban estos aliados de Franco el General traidor protegido por los autos dignatarios de la Iglesia Católica española.

¿Cómo es posible, católicos honrados de Costa Ri-

ca, aceptar que el Jefe del estado nazi, que está fomentando la creación de una religión pagana, que persigue y encarcela a los sacerdotes católicos alemanes, sea aliado decidido de la revolución de Franco, en quien el Papa ve un defensor de la iglesia católica en España?

En Costa Rica se hace en estos momentos una edición de muchos miles de ejemplares, de la última Enciclica contra el Comunismo "Divini Redemptoris." En cambio los mismos que dirigen esta actividad guardan silencio alrededor de la Enciclica del Papa contra el nazismo. ¿Porqué este silencio? ¿A qué obedece? ¿Y por qué hasta los mismos curas no anatematizan desde púlpito la persecución que sufre el catolicismo en la Alemania fascista? ¿Hay muchos sacerdotes acusados y condenados en Alemania por inmoralidad. ¿Creen los curas de aquí que los jefes del fascismo alemán tienen razón en estas acusaciones?

Ya Monseñor Volio confesó que la Iglesia Católica prefiere el facismo al comunismo. Pero, cómo es esto? Pasa a la sexta página

El Mitin que organizan para el MARTES PROXIMO los Sindicatos Obreros debe adquirir tales proporciones, que sirva para ilustrar al Congreso, mejor que ningún otro argumento sobre la necesidad de fijar precios máximos. El descontento popular por la carestía de la vida debe ponerse ampliamente de manifiesto. Hombres y mujeres de todas las clases sociales deben volcarse sobre el Templo de la Música en demanda del abaratamiento de la vida, de la rebaja de alquileres, de la construcción de casas baratas y de la expropiación de las Compañías Eléctricas.

¡Vida barata, vivienda barata, luz y fuerza eléctrica baratas!

He ahí las 3 consignas que debe hacer suyas, el pueblo que concurra el martes al mitin del T. de la M.